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与会计数字打了近 20 年交道，毕马威华振会计师

事务所合伙人杨洁一向严谨、冷静。但这一次来到北京，

她难以抑制内心的激动和兴奋。 

2017 年 10 月 18 日，人民大会堂第十四排，杨洁

手拿报告，激动地在上面划下了每一次鼓掌的时刻，3

个半小时，耳膜和胸腔在 71 次掌声中共振，她毕生难忘。

“我是来自上海‘两新组织’的代表，肩负着上海

外企、私企和社会组织广大党员的重托，使命光荣，责

任重大，一定要认真履行职责、积极建言献策，不辜负

大家的期盼。”毕马威华振会计师事务所合伙人和党委

书记，看似不搭界的两种身份杨洁却做得风生水起。

1998 年，杨洁大学毕业，进入毕马威工作，当时

公司员工不到 200 人，如今已到 2000 多人。“我经历

了中国经济的飞跃式发展，尤其是近 5 年来，以习近平

同志为核心的党中央迎难而上、开拓进取，革故鼎新、

励精图治。我很荣幸能成为这个伟大时代的建设者和参

与者，我坚信，我们党和国家一定能实现‘两个一百年’

的目标，中华民族伟大复兴的中国梦定能实现。”

来北京前，杨洁与上海外企和“两新组织”的党员

座谈、交流，普遍感觉大家高度关注党的十九大召开，

尤其是对未来中国经济建设的宏伟蓝图，对“两新组织”

今后发展，充满期待。“上海许多外企和私企都拥有雄

厚的科技研发力量，他们都非常渴望为上海科创中心建

设贡献自己的智慧。”

身为一名专业的注册会计师，杨洁从 2009 年起还

有另一个身份，就是公司的党委书记。

2009 年，毕马威成立党总支，杨洁担任书记，上

任后她做的第一件事是找到公司的 HR，在招聘表上郑

重地添上了一栏：“标明政治身份”。“要让每一名党

员在毕马威都能找到组织的归属感。”她说。

如今，8 年过去了，戏称自己已是“老书记”的杨

洁和毕马威党委仍在孜孜不倦地探索“两新”领域党建

工作要怎么做，怎么做得深入人心。毕马威（上海）现

有 400 名党员，占员工总人数 1/4，公司员工排着队递

交入党申请书，杨洁把这归结于政治情怀所产生的感染

力，正是这样的红色基因让企业发展有了更强的底气。

在杨洁看来，党组织建设与公司发展是相互促进的

关系，通过党建，现在骨干人才更有凝聚力和向心力。

参加党的十九大，基层党建是杨洁关注的重点领域。“随

着经济体制的深刻变革、社会结构的深刻变动、利益格

局的深刻调整、思想观念的深刻变化，如何努力走出一

条符合新时代要求的基层党建新路子，大家都非常关注。

我将深刻领会十九大报告精神，及时将报告精神和大会

成果带回上海，与更多‘两新组织’党员分享，共同为

开创基层党建新局面而努力。”

因为长期与数字打交道，杨洁有着惊人的记忆力，

谈到报告中提及“两新组织”之处，她都能脱口而出，

语速快，神色难掩澎湃之情：“比如‘毫不动摇鼓励、

支持、引导非公有制经济’‘支持民营企业发展，激发

各类市场主体活力’‘构建亲清新型政商关系，促进非

杨洁：毕马威合伙人的B面
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公有制经济健康发展和非公有制经济人士健康成长’，

这让“两新组织”都无比振奋，对今后的发展都充满了

信心。”

党的十九大闭幕式后，党代表通道第三次开启，21

位十九大代表走上了党代表通道，杨洁就是其中一位。

那一刻，毕马威所在的 17 个城市的 1 万多名职工都跟

着沸腾了。

当被问及在外企开展党建工作有什么特别的地方？

杨洁大方回应：“我可以骄傲地回答您，在我们毕马威

建立党委没有任何困难。相反，得到了公司的大力支持，

毕马威（上海）现有 400 名党员，占我们员工总人数

1/4，其实在上海的‘两新组织’里面建立党委并不稀奇，

我这个党委书记其实已经是做了 8 年的老书记了。通过

党建，现在骨干人才更有凝聚力和向心力。党员始终是

毕马威的主心骨、领头羊。”

   作为十九大党代表前往北京参会，您自己有何感悟。

   感到很光荣，也很激动。我们全公司、甚至整个中注协行业的同行们都在同步观看直播，并通过手

机向我发来了祝贺词。由此可以看出，大家对此次大会的关注度是空前的。

这也是我第一次在现场聆听习近平总书记的讲话，能和中国的最高领导人这样近距离，很激动。通过这

次大会，我真正感受到了祖国在强大的道路上飞奔前进，习近平总书记的报告从各方面向我们展示了过去五

年来取得的巨大成绩，更是向我们描绘了今后五年的宏伟蓝图，听完整个报告我非常骄傲自己是个中国人，

我很荣幸能成为这个伟大时代的建设者和参与者，我坚信，我们党和国家一定能实现‘两个一百年’的目标，

中华民族伟大复兴的中国梦定能实现。

   您在党代表通道上接受采访时说道，“党员始终是我们毕马威的主心骨、领头羊”。能否谈谈这种

主心骨的作用具体是怎样发挥的？

   党建工作和公司的发展是相辅相成的。我们公司很多合伙人都是党员，党组织在公司里始终起着正面、

积极的作用。拿我个人来讲，我领导一个海外并购审计团队，比较凑巧，团队的核心成员都是党员，他们特

别能吃苦、特别能打硬仗、打胜仗，很多客户往往接触他们一次以后就会点名要这个团队来为他们服务。

我们党组织活动也在不断推陈出新，党委图书馆、红色读书会、城市定向运动等等，这些活动都搞得有

声有色、寓教于乐，充满了正能量。所以我们公司群众员工也羡慕不已，很多人因此向党组织递交了入党申请书。

“两新组织”党组织如何建设，杨洁说自己一直在

探索这一问题。“针对我们公司党员大部分都是年轻人

的特点，我们的党组织活动不断推陈出新，我们不仅完

成上级党委布置的集体学习任务，也成立了党委图书馆，

经常举办红色读书会，因为年轻人都特别喜欢看书。我

们也第一时间组织党员观看红色电影，比如说《建党大

业》《建军大业》。我们知道年轻人喜欢运动，我们也

组织城市定向运动，我们把上海所有的红色教育基地串

在一起，这些活动都搞得有声有色、寓教于乐，充满了

正能量。” 

大会结束，新征程开启，刚下飞机的杨洁打开手机，

密密麻麻的行程邀约扑面而来，“这是好事，我会将报

告精神和大会成果与更多‘两新组织’党员分享，共同

为开创基层党建新局面而努力。”杨洁说。

（本刊编辑部根据媒体公开资料整理）
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